



豊穰の秋



JA 木野

木野農業協同組合

Contents

- ②③ 畑作4品収穫風景
- ④ 十勝酒文化再現プロジェクト酒米収穫
不動産センターロゴマークリニューアル
- ⑤ 「木野の森珈琲店」オープンのお知らせ
- ⑥ JAコネット運用開始・最低賃金改定

10 October 2022
No.399

- ⑦ お楽しみクロスワードパズル
理事会の動き
- ⑧ 新婚さんご紹介
編集後記

実りの秋 到来!



馬鈴薯収穫

8月下旬から収穫作業が始まりました。本年の作付面積は生食用約25ha、加工用約142ha、澱原用約13haです。

コントラ事業による収穫は8月24日から始まり10月6日に終了しました。本年度の利用戸数は18戸で、受託面積は47.32 haです。

本年は、着蕾期以降 高温・多雨で推移したため、茎長の伸びが旺盛で早期に倒伏する圃場が目立ちました。

また、株当たりのいも数は全般に例年より多くなりました。特に期間通して土壌が過湿で経過したため、軟腐病が多発傾向となり、防除作業が遅れ気味となった圃場を中心に疫病や夏疫病の発生も目立ったほか、収穫作業も遅れる傾向となりました。

最終的な規格内反収は品種間差が大きいものの生食用が42俵、加工用は53俵程度が見込まれています。澱粉価については全般に平年より高い傾向にありました。



小麦収穫

本年産の小麦の収穫は7月21日から始まり、大きな事故・トラブルもなく8月1日に無事終了しました。

本年の「きたほなみ」の作付面積は、731ha(種子用含む)で、平均反収は粗原9.6俵・製品8.6俵、歩留りは89.5% となりました。

秋の生育は極めて順調で過繁茂傾向でしたが、11月の多雨と著しい根雪の遅れにより雪腐大粒菌核病の多発と、一部滞水害や土壌の凍上害により越冬後の茎数は減少しました。

その後4,5月は高温・少雨となり、追肥効果が遅れたため止葉期の茎数は平年を下回りました。

出穂以降は一転して低温・多雨傾向となり出穂・開花は著しくバラつきました。そのような中で最終的な穂数は平年並が確保されたものの、登熟期間の高夜温・日照不足と土壌が過湿で推移したことによる根の活性低下により、生育後半は登熟が一気に進み充実度不足となったことから収量は平年を下回りました。



畑作4品の収穫！

収穫作業も終盤を迎えつつあります。引き続き事故等に気を付けて、良好な出来秋を期待しましょう。



豆収穫

豆類の収穫作業は、金時類が9月上旬、小豆は9月中旬から始まり、大豆は10月中旬頃からの開始が予想されています。本年度の作付面積は小豆が269ha、大豆は243ha、菜豆類が15haとなっています。

播種作業は全般に早く出芽は良好でしたが、6月の低温で生育は一時停滞しました。その後全般に高温・多雨で推移したため草丈は長くなり、生育は平年より早まりました。中でも金時類や小豆では滞水による生育不良が散見されたほか、特に小豆では炭そ病や茎疫病の発生が目立ちました。最終的な着莢数は、大豆・金時は平年並、小豆は平年よりやや多くなりましたが小粒傾向となり、反収は大豆が5俵程度、小豆は4.5俵程度、金時で2.8俵が見込まれています。

なお、大豆の収穫コントラ事業については、利用戸数25戸、受託面積85.6ha(55筆)となっております。

ビート収穫

計画通り10月上旬より収穫が始まっています。本年度の作付面積は344ha(内直播122ha)です。

4月中旬より直播の播種作業が、4月下旬から移植作業が始まりましたが、4月23,27,28日の強風害により一部圃場では再播・再移植が行われました。その後の生育は全般に順調でしたが、高温・多雨気象により連作圃場中心に褐斑病の初発が早まり、8月中旬以降蔓延し、近年にない多発となりました。一時 根部肥大の停滞は見られたものの反収は7.7t/10aが見込まれ、糖分は平年を下回ると予想されています。



白木祐一さん 「酒米最後の収穫」



9月27日、旭地区の白木祐一さんの水田にて、とち酒文化再現プロジェクトによる酒米「彗星」の収穫イベントが行われました。

地酒を通して十勝の酒文化を再現し、新たな産業の創出と関連産業の振興を図り、地域経済に活気を取り戻そうと、9つの団体の連携により始まったこのプロジェクトも今年で12年目となりました。

「彗星」を原料にして作られる日本酒「十勝晴れ」は各所で高い評価を得ていますが、残念ながら生産者の白木さんは今年で酒米栽培を引退されることとなりました。

イベントにて白木さんは「毎年みなさんが笑顔で収穫作業を行っていたことが励みとなり、丹精込めて作った酒米を素晴らしいお酒にしていただけで、毎年味わえるのが楽しみで、今日まで何とか頑張ってきたことができました。皆様のご支援ご協力のおかげです。12年間本当にありがとうございました。」と挨拶していました。

参加者は日本酒の名前通りの十勝晴れの中、白木さんへの感謝の思いを込めながら稲を刈り取っていました。

不動産センター

名称変更&ロゴマークリニューアル



11月から「ハピオ不動産センター」は「ハピオ不動産」に名称を変更し、ロゴマークもリニューアルします。

また、11月1日オープン予定の複合施設「木野の森珈琲店」の中に窓口を設け、日曜祝日も暮らしに関する相談が可能となります。

これからも、より一層のサービス向上と、地域に信頼される不動産店舗を目指して参りますので、今後とも変わらぬご愛顧を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。



木野の森珈琲店

kino no mori coffee

OPEN 11月1日 火 AM10:00~

《営業時間》AM10:00~PM8:00

かねてより旧ハピオガーデンにて改修・準備をしておりました、複合店舗『木野の森珈琲店』を開店する運びとなりました。これもひとえに皆様方のご愛顧の賜物と感謝いたしております。

木野の森珈琲店では、札幌を中心に12店舗を展開する人気のコーヒーショップMORIHICO.が焙煎する当店オリジナルブレンドコーヒーの提供。食事はホットケーキ、スープ、スキレット(铸铁製フライパン)料理、サンドイッチ、ソフトクリームなど、多種多様で食べ応えのあるメニューを提供します。また、多くのメニューに木野産野菜やスーパーハピオで取り扱っている十勝の食材・調味料を使用することで、十勝食材の魅力を広く発信していきます。

また、複合店舗内には、カフェのほかに花屋・不動産窓口・ギャラリーショップ・司法書士事務所が併設され、木野地区の皆様はもとより十勝管内外の皆様にも愛される施設になれるよう、日々精進してまいります。今後とも、よりいっそうのご愛顧、お引き立てを賜りたく、よろしく願いいたします。



※画像はイメージです。



JA木野では10月より情報配信アプリ「JAコネクト」の運用を開始しました。

JAコネクトを使うと、今までFAXで送られてきていたJAからの情報をスマホやタブレットのアプリで閲覧することができるようになります。今まで通りFAXも受信できますので、この機会に登録してみませんか？



JAコネクトは
ここが便利！



家族間・従業員間での
情報共有が可能になります！

FAXは自宅に一台ですが、スマホは一人一台の時代です。ご家族それぞれに情報が届きます。



紙代・トナー代が
節約できます！

すでにスマホをお持ちであれば、スマホに届く文書にランニングコストはかかりません。



届いたその場で
確認・返答できます！

圃場にいながら最新の情報を取得できるようになります。FAXの確認のためだけに自宅に戻る必要はありません。



ご自宅のプリンタで
必要な資料だけ印刷できます！

カラーでそのまま印刷できるため、白黒潰れなどなく綺麗な資料を取り出せます。



過去の文書も
簡単に検索できます！

文書をJAの部署毎に表示するタグ機能で、過去の文書も簡単に検索できます。

お申込み・お問い合わせは、企画振興課31-2131まで

みんなでチェック
最低賃金！

北海道最低賃金

北海道内の事業場で働くすべての労働者（会社員、パート、アルバイトの方、学生さんなど働くすべての人）及びその使用者に適用される北海道最低賃金が次のとおり改定されました。

時間額 **920円**

(効力発生年月日 令和4年10月2日)

お楽しみクロスワードパズル

1		7	11		16	19
	F					A
		8		15		
2	5		12		17	
	C					D
	6	9				
3						20
		10	13		18	
	E					G
4			14			
						B

二重枠に入った文字を、A→Gの順に並べてできる言葉は何でしょうか？

A	B	C	D	E	F	G

抽選で **5名様に** ハピオ商品券 2,000円分を贈呈致します。

【応募方法】
別紙の解答用紙に答えを記入し、企画振興課・ハピオサービスカウンターに設置しております応募BOXに投函して下さい。

【締め切り】 **11月30日(水)**

ヨコのカギ

- 江崎グリコが販売しているチョコレートスナック菓子。いちご味の「ふんわりチョコにカブリつけ!」。
- 汽車、鉄道の停車場。帯広にもあります。
- 戸や窓を開かないように鍵をかけること。カタカナで？
- スポーツなどで目指す人も多いです。○○スポーツ選手。
- エンジンの動力を利用してタイヤを回転させて路上を走る乗り物。最近では電気で走るタイプもあります。
- 学校に通学する生徒の居住地を限定した時の区域。別名「学区」。
- ご飯の上にハンバーグと目玉焼きを乗せた丼物。○○モコ丼。
- 日本近海を流れる暖流。日本海流とも呼びます。
- 大掃除の時にやる掃除。きれいにすると景色もきれいに見えます。
- 戦隊ヒーローの主人公の色といえ？
- 名探偵コナンに登場するヒロイン。空手の都大会でもナンバーワン。毛利○○。

タテのカギ

- 鬼滅の刃、胡蝶しのぶの姉。胡蝶○○○。
- 色々な種類があり、物を縛るのに使う物。
- 物事に関し、前もって定めた約束の日。
- 石田純一の配偶者。東尾○○。
- 骸骨のマーク。
- 飛行機に乗るのに必要な券のこと。○○○○券を持ち搭乗口へ。
- 伝統的なおもちゃの一種。たくさん回転します。
- オセロのコマは2色あります。○○と○○。
- 物事を見る範囲の事。○○を広く。
- ゴルフでフェアウェイの両側。ファッション用語としても使います。
- チョコレートの原料。
- 空気の入れ換えのこと。

《7月号の正解》

ア	カ	ミ	ソ	リ	マ		
ク	ホ	ウ	ジ	ユ	ン		
ビ	オ	リ	ユ	ウ	タ		
ム	コ	ヨ	ウ	シ			
ネ	ト	ハ	ハ	ハ			
イ	ダ	イ	チ	ウ			
ロ	マ	ジ	チ	ル			

ハナビタイカイ でした。

当選者

北進	村瀬	京子さん	鈴蘭	馬淵	明子さん
共栄台	幸田	由江さん	富丘	川端	順子さん
春日	高田	妃那さん			

正解者の中から抽選により上記の方々当選されましたので、お手数ですが**11月30日(水)までにハピオサービスカウンターで商品券**をお受け取りください。

理事会の動き (9月21日現在 正組合員149名 准組合員4,101名 合計4,250名)

第5回理事会 7/15

- 報告事項
- 自由金利商品の受入状況並びに運用状況について
 - 2022年度 7月中旬 生乳受託数量について
 - 令和4年度 てん菜受渡し立会人及び日甜集荷区域市町村連絡協議会・立会人委員会の委員推薦について
 - 士幌馬鈴薯施設運営協議会 全体馬鈴薯専門委員の選任について
 - 特産物センター運営委員会委員及び農業労働者受入委員会委員選任について
 - 令和4年度 第1・四半期実績について
 - JA財務モニタリング報告について
- 提出議案
- 退任理事に対する役員退職慰労金の支給方法及び支給時期について
 - ディスクロージャー誌について
 - 夏期手当の支給率について

第6回理事会 8/8

- 提出議案
- 株式会社ハピオ 固定資産・リース資産の取得について

第7回理事会 8/29

- 報告事項
- 2022年度 8月上旬 生乳受託数量について
 - リース資産の取得について
 - 令和3年産 共計玉葱の精算について
 - 内部監査結果報告について
 - 馬鈴薯取扱要領について
 - 大口信用供与先の経営状況について
- 提出議案
- 令和4年度 農事組合活動育成費について
 - 理事に対する組合員勘定取引に伴う貸越極度額の設定について
 - 賃貸住宅ローンの貸付について
 - 令和4年度 豆類取扱要領について
 - 第1四半期 自治監査指摘事項処理願末について
 - 固定資産の取得について
 - 規程類の改正について

第8回理事会 9/27

- 報告事項
- 2022年度 9月上旬 生乳受託数量について
- 提出議案
- 役員の日当支給停止について
 - 給与規程の改正について

新婚さん いらっしゃい!

知人の紹介で出会ったお二人ですが、第一印象では圭佑さんは舞由さんを「派手な人」、舞由さんは圭佑さんを「体が大きい割に声の小さい人だな～」と思ったそうです(笑)

共通の趣味は旅行と食べ歩き。1番の思い出は沖縄の宮古島へ旅行に行ったことで、シュノーケリングで見た海の綺麗さが今でも忘れられないそうです。来年はご両親を連れて石垣島旅行を計画中とのこと。

将来の夢は、キャンピングカーを買って犬を連れて旅行をすることだと語ってくれました。とっても素敵ですね!

2月に入籍して、幸せいっぱいのお二人。愛情いっぱいの家庭を築いてくださいね♡

鈴蘭 馬淵

舞由 圭佑(まぶち けいすけさん)
(まゆさん)29

編集後記

収穫の秋も本番を迎え、終盤に向けてラストスパート。残りの期間も事故や体調管理には十分に注意しましょう。

さて、本誌内でご紹介した「JAコネクト」という情報配信アプリですが、職員間でも利用を開始しています。回覧文書を紙で回す必要がなくなり、情報の共有がスピーディーに、印刷費用も節減、まさに一石二鳥です。

スマホが普及し、IT技術はどんどん進化してきましたが、つい先日「画像生成AI」というものを知り、驚きました。

単語、文章を問わず、描いて欲しい絵のイメージやキーワードを入力すると、それに沿った画像をAIが自動で作成してくれる。そんな夢のような技術が既に実現していて、しかもそのAIが作った絵が、アメリカの美術品評会で1位を取ってしまい、賛否両論を巻き起こしたとか。

いつかAIが自我を持ち、人間に取って代わる。そんなSF映画のような話が本当に起こってしまうかも…。面白いけどちょっと怖いですね。

管理課 今井 紘斗

きの JA KINO

10 Oct. 2022
No.399

JA 木野
木野農業協同組合

河東郡音更町木野大通西6丁目1

TEL0155-31-2131 FAX31-2137
URL/ <http://www.ja-kino.com>
E-mail/ imai@ja-kino.nokyoren.or.jp

